

NAVARRA / La Biblioteca General compra dos libros sobre Estella

El primero de ellos es un manuscrito, copia fragmentaria de la obra Estrella cautiva o Historia de Estella y su Merindad, escrita originalmente en 1644 por el escritor y militar Francisco de Eguía y Beaumont (1602-1652). Perteneciente a una de las principales familias estellesas de la época, en diferentes momentos de su vida ocupó cargos municipales en Pamplona y en Estella, y, como muchos personajes del Siglo de Oro, cultivó las armas y las letras.

Francisco de Eguía y Beaumont es el primero en abordar la historia de Estella. Utiliza documentos históricos en su narración y gran parte de la obra lo ocupan las genealogías de las casas nobles de Estella y de su merindad.

La segunda obra adquirida por la Biblioteca General de Navarra es un ejemplar del primer libro impreso en Estella, el Vocabularium ecclesiasticum, de Rodrigo Fernández de Santaella, que incluye el Arte del cómputo de Jerónimo de Valencia, editado por Miguel de Eguía en 1546. El libro pretende explicar, a modo de diccionario, el significado y el modo de uso de numerosos vocablos tanto eclesiásticos como civiles.

El principal interés de esta adquisición radica en la figura del impresor, ya que Miguel de Eguía (1495-1546) fue uno de los impresores españoles del siglo XVI.